
Mit•machen heißt 
mit•bestimmen
Selbst•vetretungen bei der 
Lebenshilfe Lüdenscheid
in Leichter Sprache

Lebenshilfe Lüdenscheid e.V.
Kölner Straße 152
58509 Lüdenscheid

Telefon: 02351 66 80 208
Mail: kristian.filling 
@lebenshilfe-luedenscheid.de

Mitglied werden!

Die Lebenshilfe Lüdenscheid 
ist ein Verein.
Der Verein braucht Mitglieder.
Das sind Menschen, 
die zum Verein gehören.

Die Lebenshilfe Lüdenscheid 
hat viele Mitglieder.
Es sollen mehr werden.
Wir können dann mehr machen.
Es gibt mehr Angebote.
Es gibt mehr Unterstützung.

Jeder kann Mitglied werden!

Mitglieder können
•	 Vorschläge machen
•	 mit•entscheiden
•	 über die Zukunft  

der Lebenshilfe sprechen



Machen Sie mit!

Die Lebenshilfe Lüdenscheid 
ist ein Verein.

Der Verein ist für 
•	 Menschen  

mit Beeinträchtigung
•	 und ihre Familien.

Wir wollen,   
•	 dass alle überall  

dabei sein können.
•	 dass alle so selbst•ständig 

wie möglich leben können.
•	 dass alle selbst entscheiden  

können, was sie wollen.

Unsere Kunden können 
deshalb mit•bestimmen.
Sie sind die Experten.
Sie sollen sagen, 
was sie brauchen und wollen.

Selbst•vertretungen

Kunden•rat Bewohner•beirat

Wir haben einen 
Bewohner•beirat.
Das ist eine Gruppe.
Alle leben in einer Wohnstätte.

Die Teilnehmer werden von  
allen Bewohnern gewählt.
Sie besprechen darüber,  
was es in der Wohnstätte gibt.
Sie sagen, wenn den Bewohnern 
etwas nicht gefällt.
Die Mitarbeiter müssen  
dem Bewohner•beirat sagen,
wenn es Veränderungen gibt.

Der Bewohner•beirat ist für  
die Wünsche der Kunden da.
Und für ihre Sorgen.
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Wir haben einen Kunden•rat.
Das ist eine Gruppe.

Die Gruppe spricht darüber:
•	 was sie wollen  

und nicht wollen.
•	 was wir besser  

machen können.
•	 was sie unterstützen würde.

Das sagen sie dem Vorstand  
oder unseren Mitarbeitern.
Die versuchen dann,  
Dinge zu ändern.

Unsere Kunden sagen 
ihre Meinung.
Sie sind selbst•bestimmt.
Das heißt:
Sie entscheiden selbst.


